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本报讯 2 月 15 日，由邓超、俞

白眉导演，邓超、孙俪、许魏洲、

段博文、蔡宜达、丁冠森、孙浠

伦、阿 如 那 等 领 衔 主 演 的 电 影

《中国乒乓之绝地反击》在京举

办“青春见面会”。导演邓超、俞

白 眉 率 领 衔 主 演 许 魏 洲、段 博

文、蔡宜达、丁冠森、阿如那走进

校园，与北京体育大学、中国人民

大学、北京大学、清华大学附属中

学的青年学子们展开交流，学生

们的朝气与热情深深感染了到场

主创，现场氛围热烈。邓超和俞

白眉表示：“学生们的角度是最纯

粹的，你们的评价很可贵，我们很

期待听到你们的真实声音，想知

道年轻人是怎样看我们这部电影

的。”学生们在观影过后，纷纷在

社交网站上写下观影感受，表达

对影片的喜爱和支持。

《中国乒乓之绝地反击》讲述

在男乒被“欧洲列强”碾压的 90
年代初，留洋教练戴敏佳请缨回

国，带领新兵老将在天津向“列

强 ”发 起 反 击 ，拯 救 男 乒 的 故

事。许多同学表示影片“很有力

量、特别振奋人心”。“青春见面

会”现场，青年演员们与大家分

享了参演这部电影的心路历程。

演员许魏洲表示：“我在生活、工

作中也会经常遇到没这么顺利的

时刻，在这次拍完电影之后，也

会更加拥有面对失败的力量。”

演 员 段 博 文 提 及 了 自 己 的“北

漂”经历：“曾经也有交不上房租

的时候，那时觉得自己离梦想很

遥远。但我在塑造黄昭这个角色

的过程中找到了答案，每个人都

有低谷的时候，相信自己就可以

绝地反击！”

面对正值大好年华的学生

们，演员蔡宜达有感而发：“我觉

得青春就是做好眼下的事，青春

就是用来试错，最不怕的不是我

们尝试，怕的是我们不愿意踏出

这一步。”演员丁冠森则真诚表

示：“对我们所有演员来说，莫大

的荣誉是演国球的运动员，能够

出演那么厚重的一个历史阶段中

的运动员，这是我们这辈子的荣

幸。”这部诚意之作让许多年轻

学子对 90 年代初国乒经历的那

段往事充满兴趣，许多学生在观

影后主动查询了当年的故事，并

表示“没想到‘封神’的国乒还有

这样一段经历，这部电影震撼到

我了”。

演员阿如那也十分坦诚地希

望大家多多分享：“我们可能有

一些部分没能让所有人都满意，

但是我们做到了现在，我们是拼

尽全力，全心全意，《中国乒乓之

绝地反击》真的很不容易。”当日

电影还在新华社进行了特别放

映，有观众表示：“我感觉到了非

常强的沉浸感，坐在下面好几次

紧张的咬手指。”“这是一部让人

荡气回肠，血脉贲张的片子，电

影里有伤痛，有悲痛，可以输，但

是不服输。” （影子）

本报讯“明天是场恶战”、“我

们的难度很高”、“太难了”……

是什么让郭帆导演在拍摄现场眉

头紧锁，连连叫“难”？在震撼壮

观视效镜头和考究逼真的道具置

景背后，又有哪些鲜为人知的艰

辛？近日，电影《流浪地球 2》发

布“难！难！难！”特辑，主创们

向大家揭开影片摄制过程中所历

经的各种挑战与考验。

据美术指导郜昂透露，此次

共制作了近十万件服装、道具，

置景展开总面积超九十万平方

米，“在第一部里面，一个外骨骼

装甲的开发就用大概半年的时

间。到第二部里，这种难度级别

的道具只是一个背景的元素，甚

至都到不了稀有道具的程度。当

一个背景道具的细节要求和级别

都到这种程度的时候，可想而知

在拍特写和植入 UI 的时候是什

么样的一个难度。整体的难度和

量级都在不断的叠加。”四年里，

全体剧组人员用自己对科幻电影

的热爱与坚持，完成了制作出一

部中国科幻电影的探索与挑战。

“挑战就是累啊”，导演郭帆感慨

道 ，“ 忙 到 没 有 时 间 停 下 来 叹

气”。主创们表示，即使制作不

易，但是看到影片能收获观众共

鸣，带来力量和陪伴，“所有的努

力与付出都是值得的”。

“拍一天拍不好那就拍两天，

两天拍不好那就拍一个月，也得

把它拍得非常精细。”在这样一

部承载着无数人梦想与心血的作

品中，“难”不仅是现状，更是一

种选择。为了能给观众们带来一

部更好的中国科幻电影，《流浪

地球 2》选用了更复杂、同时效果

也更好的故事结构创作剧本，导

演 郭 帆 直 言“像 是 写 了 三 个 片

子”。而剧本的复杂程度也与美

术道具和后期视效的工作量息息

相关，两位视效总监徐建和丁燕

来都表示“这个量太大了”，几乎

“不可能完成”。

电影《流浪地球 2》的原著、

监制刘慈欣曾说，“一个真正好

的 科 幻 片 应 该 看 起 来 像 纪 录

片”。郭帆认为，其中最重要的

就是镜头的真实感。然而想要真

实模拟出宇宙中的太阳光很难，

光源的亮度、距离甚至辅光都必

须非常精确；想要在水下场景真

实拍摄也很难，不仅有设备的限

制，还要清除所有安全隐患；想

要做出近乎实拍的成片效果则更

难 ，除 了 摄 影 与 灯 光 的 缜 密 配

合，视效和场景制作的精细程度

也必须尽可能做到最好。“我们

的标准几乎是一致的”，美术指

导郜昂说，就是要在有限的时间

里“做到我们现有能力范围内的

最 高 标 准 ”。 26 家 视 效 公 司 ，

3000 多个视效镜头，一万多件道

具设计图纸，两万余位台前幕后

的电影从业者经过整整四年的共

同努力，才造就了又一部属于中

国人的科幻电影《流浪地球 2》。

电影《流浪地球 2》由中影股

份、郭帆（北京）影业、北京登峰

国际、中影创意（北京）出品。

（杜思梦）

本报讯 2022年2月20日，北京

2022 年冬奥会闭幕式在“鸟巢”圆

满落幕，自“立春”起，由“雨水”终，

无数名场面载入史册，让世界注

目。2023年 2月 20日，闭幕一周年

之际，北京冬奥会官方电影《北京

2022》首次曝光先导预告及概念海

报。影片由张艺谋担任监制，陆川

执导，张和平担任总顾问及专家顾

问团团长。由北京冬奥组委、国际

奥委会、文投控股股份有限公司共

同出品，海口川制作娱乐有限责任

公司承制。

随着《北京 2022》首支预告片

释出，关于北京冬奥的闪耀记忆也

被再次点亮。电影将镜头对准这场

冰雪盛会台前幕后的所有冬奥人，

关注他们最鲜活生动的冬奥故事，

用最不为人知的细节、最扣人心弦

的场面、最触动人心的情感，共同构

筑起 2022 时代记忆的闪光群像。

这里有用中国速度征服世界的运动

选手、有放手一搏挑战自己的国际

健儿、有克服难以想象的重重阻力

统筹冬奥会每一个环节的组委会工

作人员、有整装待发的开闭幕式表

演者、有成千上万的志愿者……他

们的故事，值得被大银幕定格。预

告中，严寒与风雪无法阻挡冬奥工

作人员的脚步，压力与困难只会让

运动员们必胜的决心更加坚定，场

灯亮起，五环闪烁，所有人早已就

位。

首张海报则突出了奥运精神中

人与自然融合。海报再现了冬奥健

儿雪山之巅的赛场英姿，将北京冬

奥会会旗、陡峭的雪道与运动中的

身影，都反射在运动员的雪镜中，展

现了冰雪运动的速度与激情，也展

现了超越自我的冬奥精神。

据悉，《北京 2022》用故事片的

方式，交织展现了一个观众前所未

见的北京冬奥，以细致入微的叙事，

让观众重温这段滚烫的冬奥历程。

片中一个个鲜活的人物，正是运动

员、奥组委、志愿者等冬奥人的“独

家记忆”。瞬息万变的赛场背后、开

幕式前的“惊魂”时刻、闭环中的“烟

火”气息……在本片中，每一个人都

是主角。是每个平凡人熠熠闪光的

努力，成就了疫情背景下这场纯粹

的体育盛事，每个人的拼搏都会在

时代中留痕。

影片将于2023年上映。（影子）

2 月 17 日，《中国乒乓之绝地

反击》正式上映。这是一个讲述

“迈过失意的胜利，更值得铭记”

的反击故事，导演邓超、俞白眉亦

表示：“这部电影确实不是一个讲

人怎么成功的电影，而是一个讲

人在下一个成功到来之前，怎么

面对失败的故事。”

邓超作为导演兼主演，前前后

后为这部影片准备了五年，他觉

得“做了一件愚公移山的事”。孙

俪在影片首映礼现场感慨：“他

（邓超）真的很爱电影，任何人说

他不好，他也不想放弃，就是有一

种打不死的小强的感觉。”

接球！

《中国乒乓之绝地反击》是邓

超和俞白眉合作的第四部长片，

但这是他们首次“触电”春节档。

两人在此之前就一起合作过

《分手大师》、《恶棍天使》、《银河

补习班》，这几部影片票房表现

不俗，但是《分手大师》、《恶棍天

使》的口碑争议比较大。对于观

众的批评，邓超表示，“我以前见

过老俞面如死灰的脸，他也见过

我的，我们做电影失败过。”俞白

眉也坦言：“失败绝对是老师，只

有网友的批评才一针见血，不留

情面，我觉得朋友是不会跟你这

样说的，刚开始被批评的时候真

的是很不愿意看，但不看，那里

面 像 金 子 一 样 的 东 西 就 丢 了 。

我们的才华有限，但在努力往前

走，如果我们到闭眼那天都拍不

好电影，我们也能踏踏实实地闭

眼 ，我 们 也 把 这 个 写 进 了 台 词

里。所以，所有的糟糕的评论，

我们都发自内心地感谢。”

这次《中国乒乓之绝地反击》

也可以看作是两位导演的再次

“接球”。与影片海报上所写的

“球不落地，永不放弃”一样，两位

导演也希望自己能够继续往前

走，在尝尽无数失败的苦涩滋味

后，实现“逆风翻盘”。

据悉，为了能够让影片更有代

入感和时代感，幕后团队搜集了

大 量 比 赛 录 像 素 材 ，制 作 了 近

2000 套服装。其中中国队服和外

国队服有 699 套，主演、特约演员

和群众演员的服装更有 1119 套之

多。参与拍摄的群演数量也突破

了体育题材电影的纪录：国内群

演共 8000 人，外籍群演 2200 人，共

同打造出激情澎湃的国乒赛场，

带领观众梦回 90 年代，“身临其

境”感受冠军时刻。

挥拍！

邓超作为主演，乒乓球技术更

是不能落下，为了演好角色，他苦

练左手打乒乓球，“我拍那几场打

球的戏崩溃程度真是难以言喻。”

“当你用脑子想象一件事情，会发

现与现实的差距是非常大的。我

用左手去削球、杀球、搓球，还得

想着强攻和推挡，是非常有挑战

性的事。”

在不少采访中，邓超都表示，

在刚开始练习的时候感觉特别

难，所有的事情都做不好，特别不

自信，他甚至“觉得自己太无能

了”。为了练好左手打球，还特意

给自己设立了惩罚制度，要让大

家监督他在生活中坚持用左手。

家庭也成了影片关注的重点。因

为邓超相信，“如果没有家庭给予

的坚实后盾和强大能力，是无法

支撑教练去带队、打超乎想象的

比赛。”影片中，主教练的妻儿是

他情感深处的羁绊，儿子的一句

“飒！”让铁腕少帅在电话这头啜

泣满面；在震耳欲聋的赛场里，他

仍然能听见妻子的加油……

邓超希望这次“挥拍”能够鼓

舞人心，“这几年大家都很难，我

们也把这种情绪写在里面了，这

个故事给了我们力量，希望也能

够激励到你们。”

喝彩！

在被问及哪几场戏是他比较

满意的，邓超说：“还是等观众评

价吧。”自己能够摩拳擦掌地进入

这个项目，期间克服了很多困难，

最终为观众呈现出这部令人热血

沸腾的体育电影，这些就足以令

他感到高兴了。

被中国乒乓的精神鼓舞的邓

超，希望这部片子也能够让我们

为其喝彩。“如今的中国乒乓成绩

在世界乒坛一枝独秀，但在此之

前，中国乒乓也曾经历过低谷，也

曾在不被看好的情况下逆风翻

盘。这种‘不被看好却相信自己

能行’的信念，可以激励每一个在

生活中遇到挫折的人，给他们信

心与力量。”

影片最后有一段耐人回味的

精彩文戏，他说，那段有他和俞白

眉对人生的感悟，并且他们现在

就是这样生活的。“去相信，去做，

结果自然会给你答案。”
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陆川执导《北京2022》发布全新预告

《流浪地球2》发布“难！难！难！”特辑

《中国乒乓》“青春见面会”走进校园


